

Réponse à la question posée dans le n° 7 (p. 27)

Question : - Dans quelle église de la vallée de l'Arve peut-on admirer cette "Annonciation" aux personnages inversés à l'identique ?

Réponse : - Au fond de l'église de Ville-la-Grand près d'Annemasse.

Se détachant sur la pierre jointoyée, à gauche de l'entrée, ce panneau décoratif mesure environ 60 x 80 cm. Cinq planches accolées horizontalement sont prises dans un cadre de bois doré plus récent.

La recherche de perspective, rendue par le carrelage en losange, les jeux d'ombre des angles de la pièce, l'épaisseur de l'embrasure de la fenêtre et surtout le prie-Dieu, est patente. Elle fait penser à une exécution ancienne.

Reprenons alors l'historique de l'église :

- Fin XV^{ème} siècle, deux chapelles sont attestées dans le P.V. de visite épiscopale de Mgr Claude Rupp : La Vierge Marie et St Antoine.

- Au XVI^{ème} siècle, deux chapelles supplémentaires sont mentionnées : St Sébastien et les Saints Christophe et Nicolas, lors de la visite de Mgr Farfeni.

- Au XVII^{ème} siècle, Rd Jean-François Dumartherey, curé, fonde, par acte du 28 novembre 1644, deux nouvelles chapelles : l'une sous le vocable de St Joseph, l'autre sous celui de " **L'Annonciation de Nito**", à droite en entrant, dans la nef de l'église. *Pourquoi cet antependium ne viendrait-il pas de l'autel de cette fondation ?*

Plusieurs recteurs se succèdent, des nièces du fondateur patronnent cette dernière chapelle dont dépendent, au XVIII^{ème} siècle, plusieurs pièces de terre et un moulin...

L'ancienne église bénéficie de réparations, sous le ministère du Rd Jean-Antoine Guillot, curé vers 1720, qui commande notamment la restauration du maître-autel au Sieur Jean Noël, sculpteur et peintre., à exécuter pour la fête de St André. Le Rd François-Joseph Vibert, originaire d'Annecy, est nommé recteur de cette chapelle N.-D. de l'Annonciation, le 3 avril 1763, puis le Rd Gervais Eminent servira ladite chapelle dès 1772 jusqu'à ce qu'en 1780, Rd Perret, curé de Ville-la Grand, en prenne possession, avec charges et bénéfices, au nom de Rd Alexis Demotz de la Salle nommé recteur...

Le dernier recteur, Rd Cyprien Bastard-Bogain, alors curé du lieu en prit possession en 1844.

L'église actuelle fut reconstruite en 1894 et consacrée solennellement par Mgr Isoard le 14 octobre de cette même année. Elle doit à l'abbé Joseph-Hippolyte Delacroix la majorité de son mobilier, en particulier les deux autels latéraux et la chaire...

En conclusion : sa datation comme son auteur nous sont encore inconnus... Mais, voici deux pistes pour faciliter les recherches des personnes qui ont accès aux registres paroissiaux :

- l'inventaire des effets ecclésiastiques du 17 au 21 décembre 1741,
- celui de la vente desdits biens en 1795.

